
―�104�― ―�105�―



―�104�― ―�105�―



―�106�― ―�107�―



―�106�― ―�107�―

 （３）第９回アジア太平洋都市サミット市長会議ＩＮウラジオストク 

参加者アンケートの結果 

 

(財)福岡アジア都市研究所 

アジア太平洋都市サミット事務局 

１）回答者属性 

●都市名            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２）プログラムに対する評価 

①9 月 30 日の基調講演 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9/30基調講演の評価（Ｎ＝19）複数回答

47.4

52.6

26.3

0.0

10.5

0.0 20.0 40.0 60.0

説明や紹介に満足できた

政策の参考になった

もっと詳細な情報
　がほしいと思った

自市の施策やプログラム
　に取り入れたいと思った

当てはまるものはない

％

都市名 実数
宮崎 4
浦項 3
釜山 3
イポー 2
熊本 2
ウラジオストク 1
バンコク 1
光陽 1
香港 1
鹿児島 1
大連 1
北九州 1

自由記述
ただし、パワーポイントの紙原稿が資料で備えていれば理解しやすかった。
基調講演の原稿は参加者への会議資料に含まれていなかった。
基調講演の原稿を英語で送ってください。
資料（訳した紙など）がないと、全体像がつかめない。通訳も的確ではなかったので、正直な
ところあまり理解できなかった。
パワーポイントの紙資料がほしかった。
事前に基調講演者の情報がもらえるとよかった。
参考になる話だとは思ったが、同時通訳だけでは講演者の考えを伝えきれないところがあっ
たかと思うので、補助資料があればよかったと思います。
同通が追いつかなかった。プロジェクターをもっと活用すべき。
データバンクを設立し、成功事例を普及させるという提案には賛成です。
地球温暖化など気候に関すること、環境に配慮したまちづくりなど、時を得た内容だった。
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②9 月 30 日の各都市の発表 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③9 月 30 日のウエルカムレセプション 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各都市の発表の評価（Ｎ＝19）複数回答

73.7

42.1

26.3

0.0

0.0 20.0 40.0 60.0 80.0

説明や紹介に満足できた

政策の参考になった

もっと詳細な情報
　がほしいと思った

自市の施策やプログラム
　に取り入れたいと思った

％

ウエルカムレセプション（Ｎ＝19）複数回答

31.6

47.4

78.9

36.8

73.7

5.3

0.0 20.0 40.0 60.0 80.0

食事やサービスがよかった

ホストのおもてなし
が行き届いていた

会場の雰囲気はよかった

これからもつきあいたい
　　　　人物と知り合えた

参加者との会話を楽しめた

当てはまるものはない

％

自由記述
最低限の英語の必要性を強く感じた。同時通訳がなかなかうまくいかない部分もあったの
で、事前の資料提供では、パワーポイントのノート印刷（あるいは市長の読み原稿）を提供し
ておく必要があるのではないか。
各都市発表における持続可能な発展というものは明確ではなかった。しかし、（香港の）カイ
タック開発の発表はとてもよかった。
都市交流に対する各都市の姿勢は参考になった。
ただし、日本以外の都市の紹介は、通訳がうまくいかない部分もあった。
日本語の同時通訳者が良くなかった。一言語に2人の通訳者がいないと1人では無理。 交代
要員が必要。
各都市のプレゼンテーションは参考になり、徹底しており、都市の詳細なプロフィールを知る
ことができました。
発表時間があまりにも短くて、理解するのに難しかった。

自由記述
まず、なによりもいろんな都市や現地の方との交流ができる良い機会であった。 ホストであ
るウラジオストク市長に参加いただけなかったのは残念だった。
生演奏があり良かった。
寛大さとおもてなしに非常に感謝いたします。初めてウォッカを3杯も飲みました！！乾
杯！！！
案内の職員が親切だったが、 進行及びサービスはあまりよくなかった。 開会時間がきちんと
守られなくて、ちょっと戸惑った。
フレンドリーでいい雰囲気だった。
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④10 月 1 日の視察 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３）運営に対する評価 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４）プログラムの有益度・満足度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10/1視察の評価（Ｎ＝19）複数回答

52.6

5.3

21.1

5.3

15.8

0.0 20.0 40.0 60.0

説明や紹介に満足できた

政策の参考になった

もっと詳細な情報
　がほしいと思った

自市の施策やプログラム
　に取り入れたいと思った

当てはまるものはない

％

会議運営の評価（Ｎ＝19）

47.4

36.8

47.4

52.6

68.4

73.7

26.3

36.8

42.1

36.8

21.1

26.3

良い まあ良い
あまり

良くない

0.0

10.5

5.3

10.5

21.1

15.8

5.3

5.3

10.5

良くない

0% 20% 40% 60% 80% 100%

凡例

①本日のプログラムに関
　する事前告知・情報伝達

②本日配布の資料

③本日の視察先の
　選択・レクチャー

④本日のプログラムの構成

⑤宿泊先や各会場等への案内

⑥スタッフのサポート

会議運営の評価（Ｎ＝19）
＜評価５が最も高い評価＞

15.8

26.3

52.6

47.4

評価５ 評価４

26.3

21.1

評価３

5.3

評価２

05.3

評価１

0% 20% 40% 60% 80% 100%

凡例

有益度

満足度

自由記述
当市では、中心市街地のシャッター街の問題があり、個別に様々な街並みや裏路地を歩き
回ることでいろんな雰囲気を感じ取ることができた。
楽しい一日でした。観光地よりもまち歩きの方が都市についてよく知ることができる。
市の施設も訪問できればもっとよかった。
市内視察と海上ツアーはとても素晴らしかったです。観光面でのウラジオストクの可能性を
発見することができました。
視察はできなくて、残念だった。
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５）本会議全体に関する感想や意見、主催者及び事務局へのアドバイス 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６）2011 年実務者会議・2012 年市長会議に向けたアドバイス、要望 

①2011 年実務者会議（鹿児島市開催） 

 

 

 

 

 

 

 

②2012 年市長会議（浦項市開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自由記述

通訳がうまくいかないと、せっかくの発表が理解しにくくなるので、事前の提出資料はなるだけ読み原稿で
パワーポイントの流れがわかるように周知しておく方がよいと感じた。また、可能であれば各都市の発表
にとどまらず、自由な意見交換の場が設けられれば（結論を出す必要まではないですが）、議論や意思疎
通がさらに深まると思いましたが、通訳の手配については費用の面など様々な問題もありますので、あく
まで可能な限りということになるかと思います。ちなみに、配布資料の宮崎市紹介のページがミスプリント
されてました（二重印刷みたいになってました。）

会議は、2都市間交流やネットワーキングの場となり、それによってそれぞれの国や都市がベストプラク
ティスを適用できる。

参加者が実践し、都市に知識をもたらすことは有益なことである。

事務局とホスト市のご尽力に心から感謝申し上げます。プログラム運営全体に、皆様方の温かいもてなし
の心を感じました。同時通訳は、やや不満足でしたが、事務局としての対応の問題ではないと推察してい
ます。

会議前日の食事の時に、会議の主催都市であるウラジオストク市に、ホストとして同席してほしかった。

ホテルの部屋の都合があるので、仕方がないことだとは思いますが、共同記者会見の部屋が狭かったよ
うな気がします。首長さん方がもう少しゆっくりと座れるような広い部屋で行うことができればと思いまし
た。

今回は同時通訳がうまくいっていない。これは都市レベルの会議には再度おこりうる。そこで、事前の資
料提供→英語への翻訳→各都市へ事前に提供→本番は説明（片方向）ではなく、双方向の質疑を重視
すべき。また、質問も事前に受け付けていたものを優先する。これにより同通の問題を解決し、かつ、政
策討論の成果が上がると思う。

質疑の時間を設けたほうが良いのではないでしょうか。もう少し英語中心の運営になればと思います
が。。。

このサミットはとてもよく構成されていて、主催者および事務局のご尽力に非常に感謝しています。全ての
イベントが時間通りに、そして順調に行われました。サミットを開催していただき、ありがとうございました。
次回のサミットに向けて素晴らしい働きを続けてください。

アジア・太平洋地域の協力の必要性には共感できたが、今後の協力に関して実践計画及び実行が行な
われるといいと思う。

自由記述

来年鹿児島市で実務者会議を行うということで、事務局に問い合わせをさせていただくことがあるかと思
いますがよろしくお願いします。

事務局職員の信頼できるサポートと力強い献身が継続的にあれば、鹿児島の会議が大成功すると確信
しています。

自由記述

必ずしも外国に精通している方が参加するとも限らないので、ホテルのアメニティ状況といった些細な部
分についても事前に提供いただけると助かると思います。

共同記者会見を広い部屋でしていただければと思います。

事務局職員の信頼できるサポートと力強い献身が継続的にあれば、浦項のサミットは大成功すると確信
しています。

市長の個別面談時間がもっとあればいいと思う。レセップションの時、国家別に訪問団を紹介したほうが
いいと思う。
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